

事業報告書

団体名： 赤熊；この先四年楽しく暮らそう会（略称赤熊楽暮会）

1. メニュー名	(1) スタート事業 (2) ステップアップ事業 (3) 市民連携事業
2. 事業名	音羽川溪流と半国登山道に係る環境整備事業
3. 実施場所	東本梅町赤熊地内の山地
4. 実施期間	平成31年4月1日 ～ 令和2年3月31日
5. 目的と課題	支援金申請書に書いた、申請事業の目的と設定した地域の課題を改めて記入してください。

今回、私たちが取り組んできたステップアップ事業は、昨年度のスタート事業の延長ですので、課題項目はそのまま列記しておきます。

〔課題1〕

- ・音羽川溪流の魅力は、澄み切った水・苔むした岩・大小の滝などといろいろあります。しかし、現状は雑木が茂り、川に沿った半国登山道からは見えにくくなっております。

〔課題2〕

- ・半国登山道、頂上まで完全な一本道ではありません。何箇所か、分かれ道があるので、初めての登山者は戸惑うことがあるかもしれません。また、名所ポイント(例えば音羽の滝)も見過ごして通過してしまう可能性もあります。

〔課題3〕

- ・登山口から400メートルほどは道幅が広く、毎日の散歩道としての利用価値があります。それで、この散歩道に目を楽しませてくれるモミジの木があればと考えます。

6. 実施内容

実施した内容を具体的に記入してください。(実施スケジュール、会場、内容、講師名、参加者数、参加者の声、その他情報など)

〔実施してきた事柄1〕

スタート事業の延長としステップアップ事業に取り組みました。川沿いにある半国登山道から、音羽川の美しい溪流がよく見えるように雑木を切りました。雑木を切る範囲は限りなくあるのですが、目標としていた「音羽の滝」までは到達しました。登山口から約 1.5 キロメートルの地点です。出役者は 65 歳以上の高齢者 7 名。出役は 4/11～2/27 の間に 22 回。出役人数は延べ 116 名。作業時間は 1 回 2 時間。

〔実施してきた事柄2〕

半国山を目指す登山者が、山頂まで迷わずに登れるように、ピンク色の誘導ビニールテープを取り付けました。初めての登山者でも迷わず山頂にたどり着くことができると思います。また、『音羽川溪流・見所ポイント』の看板も何箇所か設置しました。

〔実施してきた事柄3〕

民家に近い登山口から 400～500メートルは車の通れる比較的広い山道となっております。日々の散歩にはうってつけの山道です。この山道の片側にモミジの苗木を植えました。スタート事業で 20 本、ステップアップ事業で 40 本、合計 60 本です。シカの食害を防ぐために苗木の周りに金網を巻きました。

7. 成果と課題	事業の実施により、課題解決がどのように図られたのか、申請時の事業計画書と対比させるかたちで、事業の効果や成果と課題を数値、具体例などを用いて具体的に記入してください。
<p>〔成果その1〕</p> <p>雑木を切ったことで、音羽川の清らかな流れ、苔むした岩、滝などが登山道からよく見えるようになりました。登山者からも『大変美しかったです。』の声もありました。</p> <p>〔成果その2〕</p> <p>登山口から半国山の山頂までは約 4.5 キロメートルあるのですが、その間箇所が分かれ道があります。誘導のピンクテープを取り付けたことにより、初めて半国山に登られる方も迷うことなく登れると思います。また、『音羽川溪流見所ポイント』の看板を設置したので、景色を楽しみながら登って行けるとと思います。登山者から『ピンクテープのおかげで迷うことなく登ることができました』との声を聞きました。</p> <p>〔成果その3〕</p> <p>登山口から約500メートルの比較的広い山道に、モミジの苗木60本を植えることができました。モミジの苗が枯れずに定着すれば、頭の中に描いている『すがすがしいモミジの散歩道』が実現すると思います。ちなみに、スタート事業で植えた20本のモミジは、昨年の秋、小さいながらもすべて紅葉しておりました。この道、地元高齢者の健康維持の散歩に適していると思います。今現在、毎日散歩しておられる高齢者の方がいます。『すがすがしい道やなあ』との声も上がっております。</p> <p>私たちがボランティア活動として取り組んできた半国登山道の整備、音羽渓谷の美化整備活動は、毎年、亀岡市主催の地域懇談会において、東本梅町自治会が掲げている重要項目のひとつになっております。それで、自治会長さんにも話しかけ、活動に参加していただくことになりました。余分なことかもしれませんが、『半国山』と『音羽渓谷』は亀岡市の“自然100選”に選ばれております。</p> <p>後になりましたが、スタート事業・ステップアップ事業として資金助成や相談アドバイスをしていただきました亀岡市役所市民力推進課にお礼申し上げます。ありがとうございました。</p>	



